

# EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VII - Núm. 967

Redacción  
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Jueves 13 de Febrero de 1913

Administración  
IMPRENTA ACCION SOCIAL Tercera época

## RUEDE LA BOLA

¿Quién se acuerda ya de Canalejas? Murió hace poco, y del gran orador sólo queda como el eco de su nombre. Una Comisión está encargada de erigir el consabido monumento. Sus numerosos admiradores han cambiado en seguida de bandera, o andan por ahí desorientados, olvidados. Presenciamos escenas tristes y escenas grotescas, ambiciones desmedidas e ingravidas vergonzosas. Fue la semana de intrigas, zancadillas, chismes y murmuraciones.

Ahora gozamos de calma... aparente. A juzgar por la mayor parte de la Prensa, estamos en plena tierra prometida. ¿Que murió Canalejas? Pues allí está Romanones. Si cayese el conde, lo mismo le sustituiría otro cualquiera, con aplauso de casi todo el partido liberal, siempre que orientara su habilidad parlamentaria a una política francamente democrática.

Esta política no es la de ayer: es la de hoy; no es la de Cánovas ni la de Sagasta; es la de la extrema izquierda, con puerta abierta a la República. Ayer Sagasta se atraía a los republicanos. Hoy han cambiado las cosas, y son los republicanos los que saben atraerse a los llamados monárquicos. Van a Palacio... ¡qué triunfo! Y después, tan republicanos como entraron. Se conoce que aspiran no sólo a ver al Rey de cerca, sino al Régio Alcázar donde mora, para tomar, acaso, medidas.

Y mientras millones de españoles viven inquietos y empobrecidos por los impuestos financieros... el Gobierno vive, sonríe satisfecho, se congratula, se banquetea...

## El marqués de Villanueva por Vendrell

El rumor con tanta insistencia circulado estos días por círculos y tertulias de nuestra ciudad, acerca de la retirada de este distrito del marqués de Villanueva y Geltrú, vá tomando cuerpo.

Se asegura que, convencido el señor Samá del fracaso absoluto de su gestión como diputado por este distrito y estimando en todo lo que valen los votos de censura que le han dirigido, por unanimidad, el Ayuntamiento y principales entidades locales, ha reuelto separarse de este distrito, preparándose al de Vendrell para luchar en las próximas elecciones. Al efecto, ha celebrado conferencias con elementos de aquel distrito, recorriendo varios de sus pueblos en compañía del ex-presidente de la diputación Sr. Guasch.

Confirma estas noticias Diario de Tortosa, que publicó anoche el siguiente suelto, que reproducimos:

«En Diputado a Cortes por este Distrito y querido amigo nuestro, señor Marqués de Villanueva y Geltrú, y el provincial D. Anselmo Guasch, visitaron ayer a los señores pueblos del distrito electoral de Vendrell, conferenciando por la noche, extensamente, con el Gobernador civil de la provincia.»

## NOVEDADES CIENTÍFICAS

### ¿Una nueva fuerza?

Un importante periódico alemán publica curiosas noticias acerca de este asunto, según las cuales un cambio radical, revolucionario, en la producción de fuerzas para la industria, está en vísperas de efectuarse, de verse confirmadas por el éxito las esperanzas del inventor, que dice haber descubierto una nueva fuente de energía dinámica.

El nuevo motor que nos ocupa toma la fuerza de energía e impulsión, directamente del aire y de la tierra y trabaja continuamente sin interrupciones ni otros medios de impulso, de manera que teóricamente sería el *perpetuum mobile* al que tantos inventores sacrificaron talento y fortuna, si no existiera, sin embargo, el desgaste natural aún de los materiales más fuertes y sólidos.

En la pequeña población de Nied, no lejos de la estación del ferrocarril de Francfort de Main, el ingeniero Sr. Bosshardt posee un taller y laboratorio técnico, donde hace más de tres años viene trabajando incansablemente y con la mayor constancia, en perfeccionar su descubrimiento. Según las informaciones, este descubrimiento está basado sobre el principio de una nueva corriente eléctrica que nada tiene de común con las varias clases de corriente eléctrica generalmente conocidas.

Su producción, según informes, se efectúa del modo siguiente: En un foso de mampostería y de aproximadamente un metro cuadrado de extensión, hay puesto un paarrayos, cuyo extremo inferior, metido dentro la tierra, llega hasta el nivel de las corrientes de agua subterráneas. A una distancia de 30 metros, poco más ó menos, a cada lado hay puesta otra asta. En la abertura del foso donde hay el asta central se ha montado un aparato que está en comunicación con un electro motor de 45 HP. Si se carga ahora este electro motor por medio de un dinamo de 3 HP., empieza a dar revoluciones automáticamente y por sí, funcionando en completa independencia de cualquier otra materia de fuerza ó impulso tanto tiempo como permita la construcción del motor, que, según un cálculo aproximado, puede llegar a ser de 40 años.

Su fuerza impulsiva la toma solo de la electricidad del aire a su alrededor, después de bien saturado del magnetismo de la tierra. Así se comprende que un motor de esta naturaleza ha de revolucionar profundamente nuestras ideas y conocimientos sobre la producción de fuerza, y que de verse confirmados por el éxito los trabajos del inventor, harían pocos menos que supérflua la aplicación de cualquier otra clase de energía eléctrica en uso hasta ahora, una vez este maravilloso descubrimiento tomara carta de naturaleza en la práctica de la vida.

El ingeniero-inventor Sr. Bosshardt es suizo alemán, nacido en Zurich y emigrado hace muchos años a América.

## Vida de Sociedad

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño la apreciable señora D.ª María Cubilla García, esposa de nuestro querido amigo el joven comerciante D. Ramón Canalda.

Deseamos toda suerte de felicidades al recién nacido y enviamos a su familia nuestro parabién más cumplido por tan fausto acontecimiento.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad, nuestro querido amigo D. José Cerera, rico propietario de Godall, que la permanecido brevemente en esta ciudad.

Acompañado de su tío D. Juan Queralt, ha regresado a esta ciudad el precioso niño Manuel Delsors, hijo de nuestro querido amigo el acreditado industrial del mismo nombre y apellido.

Ha partido para Murcia, con el fin de tomar posesión de uno de aquellos juzgados a donde ha sido recientemente destinado, nuestro distinguido amigo D. Cecilio Rafael Villabona, Juez de instrucción que ha sido hasta ahora de este partido.

Deseámosle grata estancia en la capital murciana.

## NOTICIAS

Nos dicen de Santa Bárbara que están muy adelantados los trabajos de la nueva central eléctrica de la sociedad «Mangrané y Compañía».

Las instalaciones en el interior de las casas hallanse a punto de terminarse; las palomillas ya están colocadas y se activa el tendido de cables. Créese que a principios del próximo mes de Marzo podrá funcionar la nueva fábrica, inaugurándose en aquella populosa localidad el alumbrado eléctrico que tanto desea aquel vecindario.

### J. Ballester

Médico-oculista

de los hospitales de la Princesa y general de Madrid  
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

Mañana saldrán de cuarteles las tropas del segundo batallón del regimiento infantería de Luchana, francas de servicio, dirigiéndose al barranco de San Antonio donde realizarán ejercicios de tiro sobre blancos de zona.

Según telegramas recibidos de Berlín el concierto dirigido por nuestro ilustre paisano el maestro Lamotte de Grignon ha sido brillantísimo y completo, mereciendo grandiosas ovaciones del culto y nutrido concurso que llenaba la sala.

De los reclutas de esta región que se han acogido a los beneficios de la redención del servicio en filas ascenden a 1.200 los que han solicitado ser destinados a cuerpos de Artillería cuando se verifique la concentración el día 1.º de Marzo próximo. Siendo así, como el número es enorme, créese que se señalarán varios turnos para la instrucción.

Desde el año próximo se exigirá el

certificado de haber adquirido la instrucción militar a los que deseen accederse a las ventajas de la nueva ley.

### Joaquín Angela Espuny

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Ha abierto su despacho en la calle del Angel, n.º 7, 1.º, 2.º

Este año ha aumentado considerablemente en nuestra comarca la emigración de braceros del campo a la Argentina y a las repúblicas hispano americanas.

Solamente de Godall, este invierno han emigrado a Buenos Aires y otros puntos más de cincuenta labriegos.

En Portell una mano criminal depositó noches pasadas un petardo a la puerta de la iglesia.

La explosión fué formidable, causando grandes destrozos en la arcada de la entrada del templo.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Los salvajes autores no han sido habidos.

Han sido nombrados oficiales de la estación telegráfica de esta ciudad D. Fernando Carrascosa y D. Esteban Riaza.

El almacén de materiales para obras que nuestro particular amigo D. Federico Garcin tenía establecido en el Puente de Piedra, n.º 1, se ha trasladado a la calle de Cambios, número 19 (junto a la fábrica de mosaicos que dicho señor posee).

Esta mañana han llegado a esta ciudad, procedentes de Reus, varios carpinteros encargados de activar los trabajos de la sociedad «La Canadiense» en la nueva central eléctrica que construye en esta localidad.

Bu Alfara ha perecido ahogada en un pezo la joven Cinta Porcá Pujol, de trece años de edad.

El presidente de la Junta del pantano de Riudecañes ha percibido la cantidad de 97.900 pesetas de subvención para las obras.

«Dicen de Tarragona: Derribando esta mañana una casa ruinosa en la calle Destal, se ha hundido un techo, causando lesiones de pronóstico reservado a tres muchachos albañiles.»

El presidente de la Junta del pantano de Riudecañes ha percibido la cantidad de 97.900 pesetas de subvención para las obras.

«Dicen de Tarragona: Derribando esta mañana una casa ruinosa en la calle Destal, se ha hundido un techo, causando lesiones de pronóstico reservado a tres muchachos albañiles.»

«Aumenta el apetito»

Esta mañana han ido en excursión al pintoresco ermitorio de la Virgen de la Providencia los alumnos del Colegio de San Luis Gonzaga de esta ciudad.

Ha llegado a esta ciudad el célebre aviador Mr. Ferdinand Labatut con objeto de ofrecer a Tortosa dos días de fiesta de aviación.

Ayer celebró una detenida conferencia con el Presidente de la Asociación de Forasteros, estudiando en ella los medios para poder aceptar dicho ofrecimiento y para que dicha Asociación gestione del Ayuntamiento y del comercio lo necesario para que puedan realizarse dichas fiestas.

El lugar del aterrizaje, será el sitio donde se en plazará el nuevo cementerio ó sea en la meseta de la montaña llamada «Plá d'Abaria».

Los días 22 y 25 de Mayo volará Mr. Labatut en Tarragona, donde ya tiene firmado el contrato.

La fiesta de aviación ofrecida a Tortosa es factible. El Ayuntamiento, las sociedades recreativas, el comercio y el vecindario deben contribuir con su apoyo moral y material a que por primera vez veamos volar un biplano pilotado por un célebre aviador como Mr. Labatut.

## Salvador Rocher

Corredor Colegiado de Comercio

Despacho: Calle Unión (Ensanche)

TORTOSA

El próximo viernes, en el hospital militar de Barcelona, se verificará el reconocimiento de los soldados de esta región que, como presuntos inermes, se hallan en observación en dicho establecimiento.

La comisión ejecutiva de la Junta provincial de Sanidad ha celebrado sesión, dándose cuenta del excelente estado de salud en la provincia.

## Gran Hotel Europa

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Se ha visto en la Audiencia provincial una causa contra un sujeto que violentó dos huertos de una casa de campo de Riudoms, donde comió su cena, durmiéndose luego en un pesebre, en el cual fué sorprendido. Ha sido condenado, por a laudamiento de morada, a tres meses de arresto, que ya ha cumplido en prisión preventiva.

Hoy han percibido su consignación para el personal los habilitados de los Maestros.

## Tomás HOMEDES

Médico Homeópata

Ex-médico numerario de los Hospitales homeopatas de Barcelona  
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7  
Merced, 5 principal

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico convoca a oposiciones para cubrir las plazas de oficiales terceros del cuerpo de Estadística, con el sueldo de 2.500 pesetas, que se hallen vacantes al celebrarse dicha oposición.

Las instancias documentadas podrán presentarse hasta el 2 de Noviembre próximo, abriéndose en concepto de derechos de examen la cantidad de 25 pesetas.

Los exámenes versarán sobre las siguientes materias: idioma francés,





liona inglesa, ó alemán, á elección del examinado; redacción de una memoria acerca de los temas del concurso de auxiliares del cuerpo, publicadas con tal objeto; Gramática, Geografía, Estadística, Economía social, Economía política, Derecho político y administrativo, Aritmética, Álgebra y Geometría plana y del espacio.

Visita la gran Pañería y Sastrería **El Siglo**, en la que hallaréis géneros de todas clases para trajes. Inmenso surtido en paños (velluts), á precios económicos.

**ELEGANCIA Y BUEN GUSTO**  
**Prontitud en los encargos**  
Plaza de la Constitución, 5

Visita la gran PAÑERÍA Y SASTRE-  
RÍA IBÉRICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican á la subasta y á la ambulancia, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratúra, y hasta el ínfimo precio de cortas completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

¡No comprar sin cerciorarse antes de la verdad de lo que queda dicho!! En trajes para niños, gabanes, capas, pellizas, forrería para toda clase de trajes, y demás fornituras como el pelo de terciopelo-seda para gabanes, etc., etc., hallarán cuanto apetezcan. ¡¡500 piezas paños de todas clases!! ¡¡Aprovecharse!!

Moncada, 7, y Buenaire, 10 - Tortosa

**El Jarabe de Hipofosfitos**  
**Climent Salud** cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por irregularidades y retrasos. Favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer robustos, y aumenta notablemente el apetito. Para ad-

quirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse **Hipofosfitos Salud** de los Sres. Climent y Compañía.

**Excmo. Ayuntamiento de Tortosa**

**ORDEN DEL DIA**

para la sesión de 14 Febrero de 1913 á las 20 horas y media

- 1.º Acta de la anterior.
  - 2.º Boletines oficiales.
  - 3.º Relaciones de cuentas.
  - 4.º Notas de la recaudación.
  - 5.º Instancias sobre obras.
  - 6.º Id. del Banco de Tortosa y de la Sociedad Riegos y Fuerza del Ebro relativas á producción de fluido eléctrico.
  - 7.º Notificar resultado subasta.
  - 8.º Instancia de D. Manuel Homedes sobre la fianza del Depositario.
  - 9.º Sorteo de la Junta Municipal de Asociados.
- Dictámenes de Fomento sobre obras.  
Tortosa 13 Febrero de 1913.—El Secretario, ENRIQUE SEBASTIÁN.

**BOLETIN BURSÁTIL**

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza don Mariano Piñana. Despacho: calle de Reus.

Interior 4 por 100

Fin de mes . . . . .	83'97-84'00
Fin próximo . . . . .	00'00-

Dinero Papel

Contado serie A . . . . .	86'90-86,95
» » B . . . . .	84'75-
» » C . . . . .	84'65-
» » D . . . . .	84'10-
Diferentes series . . . . .	84'05-

Amortizable 5 por 100

Contado diferentes series . . . . .	102'30-
-------------------------------------	---------

**CLÍNICA**

**Dr. A. Llorca Piñol**

Laureado por la Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey. Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.  
HORAS DE CONSULTA: de 11 Á 1 y de 3 Á 5.  
**Ferrerías. Encima del Café de la Vinda**  
**TORTOSA**

**Gabinete Oftálmico**

del **Doctor OLIVERES** OCULISTA  
De los Hospitales y Escuelas de París  
CONSULTA DE 10 Á 1  
OPERACIONES DE 3 Á 5  
Calle Rosa, 3

**Tomas Lamarc de Marcillo**

Procurador de los Tribunales del Ilre. Colegio de Barcelona  
Horas de despacho: de 9 á 10 y de 3 á 5

Apelaciones, recursos judiciales y administrativos, tramitación general de toda clase de asuntos, gestión y cobro de cuentas, administración de fincas, etc.

**Plaza Santa Ana, 19, 1.º, 2.º**  
**BARCELONA** Teléfono 259

Acciones cotizado	Cambios
Banco de España . . . . .	449'00
Compañía Real Cana- lización Ebro. . . . .	Francos . . . . . 7'60
	Libras . . . . . 27'16
	Marcos . . . . . 132'75

**Aceite**

**"GEVE"**

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO CLASE VIRGEN EXTRA

Este aceite se elabora bajo dirección facultativa, según las reglas de la moderna opoterapia: escogiendo los bacalao, entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición; seleccionando los higados, los cuales se emplean siempre completamente frescos, y haciendo actuar sobre ellos una presión suave. Superior á las emulsiones, pues éstas contienen el aceite en escasa cantidad, siendo el resto sustancias necesarias para emulsionarlo, de acción completamente inútil, cuando, no perjudicial. Por su admirable elaboración, el **Aceite GEVE** ha merecido la confianza de la clase médica, quien lo considera sumamente abundante en principios activos, fácilmente digerible y de gran riqueza nutritiva.

De venta en todas las farmacias  
**Depósito general:**  
Farmacia Vergés  
TORTOSA

**Aprendiz**

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

**Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO**

**Fratricidio**

Murcia.—En el pueblo de Benihassan, Juan Cánovas, llevado por los celos que sentía hacia su hermano Francisco, al que quería mucho su madre, engañado, le llevó al campo, invitándole á tomar unas copas de vino: Al pasar por un huerto de naranjos le acometió con un cuchillo, cortándole la yugular. Juan se presentó á las autoridades después de haber pasado la noche en una alcantarilla.

**Robo**

Comunican desde Cabanellas (Orense) que en dicho pueblo se ha cometido un robo de que ha sido víctima el vecino José Antonio Portos.

Lo robado asciende á 400 pesetas en metálico y 20.000 en obligaciones. Para llevar á cabo sus propósitos, los malhechores taladraron una ventana y por ella penetraron en la estancia.

Denunciado el hecho inmediatamente, la Guardia civil de Carvallino personó en Cabanellas, instruyendo las primeras diligencias, que dieron por resultado la detención de cinco sujetos, tres de los cuales eran sirvientes del perjudicado en la actualidad, y los dos hermanos Pedro y Peregrina Carneiro, vecinos de Albarellós, el primero de los cuales tiene antecedentes, y en cuanto á Peregrina, estuvo tiempo há al servicio del Sr. Portos, y al practicar un registro en su domicilio la benemérita se incautó de 575 pesetas.

Los cinco detenidos han ingresado en la cárcel de Cabanellas.

**Asesinato por venganza**

Viena.—De un tiro de revólver fué anoche asesinado, en la estación del Norte, el diputado socialista Schumajer, jefe del partido democrático obrero. Letenido en el acto el asesino, declaró llamarse Pablo Kunt-

chak y haber obrado sólo por el deseo de vengarse de Schumajer, á quien culpa de que no logra hallar trabajo duradero en parte alguna, desde que fué expulsado de los sindicatos á causa de ciertas diferencias que tuvo con otros obreros.

**La hermana del Papa**

Los restos mortales de la hermana del Sumo Pontífice han sido hoy trasladados á la basílica de San Lorenzo, en donde se han de celebrar mañana sus funerales. El Papa ha recibido ya muy numerosos telegramas de pésame, lo mismo de Italia que del extranjero.

**El «Alfonso XIII»**

Ferrol.—Noticias de Madrid recibidas hoy aseguran que con el Rey vendrá á presencia la botadura del acorazado «Alfonso XIII» el presidente del Consejo de ministros, el ministro de Marina, varios diputados y otras personalidades. El lanzamiento ciéese que se verificará en 1.º de Mayo. Para entonces se encontrarán en este puerto algunos buques de las escuadras extranjeras que vendrán para tributar honores al Rey. También vendrá la escuadra española.

**Vapor embarrancado**

**Ansiedad**

Santander.—Durante todo el día circuló con insistencia el rumor del naufragio del vapor «Paulina», propiedad de la Compañía Montañesa, ahogándose catorce tripulantes.

La alarma fué grande, debido á ser todos los tripulantes santanderinos. La casa consignataria recibió un telegrama, diciendo que el «Paulina» embarrancó en Corns-Vall (mar de Islandia), ahogándose el capitán y trece tripulantes.

**Conferencia á las 5'30**

**MADRID**

**Esposa que abofetea á una rival**

Ayer tarde iba por el Paseo de Recoletos una señora elegantemente ataviada, del brazo de un caballero de porte distinguido.

Al llegar á la esquina de la calle de Prim les cortó el paso otra señora, también elegante, y dirigiéndose á la que iba del brazo del caballero, le dió una bofetada.

El caballero reconoció á su legítima esposa en la persona de la agresora.

Como el sitio es de los más concurridos de Madrid, el público cundió al lugar del suceso; intervino una pareja de guardias y después del consiguiente escándalo marcharon los autores del hecho á la Comisaría.

El protagonista de este incidente es un diputado á Cortes por un distrito de la provincia de Tarragona.

**No hay rozamientos**

Se ha desmentido que haya el menor rozamiento entre los elementos militar y diplomático para la implantación de nuestro protectorado en Marruecos.

Conócese la opinión del marqués de Villasinda y el coronel Fernández Silvestre, quienes marchan de perfecto acuerdo.

Se seguirá el procedimiento francés en Túnez y Argel.

El pensamiento del Gobierno ha sido aprobado por el Rey y en todos los ministros no se nota disparidad de criterio.

**Conferencia**

Según noticias que comunica el marqués de Villasinda, ha celebrado este una conferencia con el Raisuli, quien se muestra optimista respecto á la agitación que se nota en el Fondak.

**El Rey y Alba**

El Sr. Alba ha celebrado una extensa conferencia con Don Alonso, comunicándole algunas reformas de carácter social que ha de implantar el Gobierno y que deseaba conocer el Rey.

Según ha dicho el Sr. Alba, con esas reformas se satisfarán los anhelos de las izquierdas, pero se irán implantando sin precipitaciones.

**Plétora de candidatos**

Para los cinco puestos vacantes en la Diputación provincial de Madrid se presentarán como candidatos hasta sesenta liberales.

**«El Universo» y Romanones**

«El Universo» publica hoy un artículo censurando la inclusión en el servicio militar de los individuos de las congregaciones religiosas docentes.

Contestando el jefe del Gobierno á este artículo, ha dicho que esta inclusión no obedece al deseo de complacer á las izquierdas, sino á la más estricta legalidad.

Las excepciones que hayan de concederse comprenderán los ordenados «in sacris».

En cuanto á los demás, ha dicho el conde que los artículos 237 y 239 que censura «El Universo» fueran inspirados por el Obispo de Madrid-Alcalá, respondiendo á las aspiraciones del Episcopado español.

Ha dicho también el presidente del Consejo que el programa liberal debe traducirse en hechos y no limitarse á palabras.

**El Consejo de hoy**

En el Consejo de ministros ha hablado el conde de Romanones de amistad en Francia, que no comprende los delitos contra la disciplina militar.

Ha hablado de la revolución de Méjico y del conflicto de los Balcanes.

Se ha ocupado de nuestro protectorado en Marruecos y de las próximas elecciones de diputados provinciales.

**Los republicanos**

El conde de Romanones, en su conversación de esta mañana con los periodistas, han hecho resaltar la poca importancia que ha revestido los actos celebrados para conmemorar el aniversario de la proclamación de la república.

El conde lo atribuye á la simpatía con que la opinión de las izquierdas ha acogido las anunciadas reformas en sentido democrático.

**Nombramiento**

Ha sido nombrado deán de Zamora D. Gaspar Andreu.

**El marinero de El Ferrol**

Se ha recibido la petición de indulto para el marinero de El Ferrol, quien, cumplido este trámite, no tardará en ser puesto en libertad.

**Varias noticias**

En las obras de una casa en construcción se derrumbó una pared sobre el albañil Joaquín Tabuya, quien quedó muerto en el acto.

Un albañil que trabajaba en una finca de los alrededores de esta ciudad, rompió una piedrecita con un instrumento de trabajo.

La piedrecita resultó un brillante que valía más de cinco mil duros.

Ha fondeado el vapor «Ravana», que recogió cinco naufragos de un vapor perdido en el Cabo Finisterre.

**BARCELONA**

**Fallecimiento**

Esta mañana ha fallecido en el Hospital Juana Martínez, herida ayer por su esposo, Baltasar Recha, en la calle del Mediodía.

El agresor había sido procesado otras veces por malos tratos á la infelicitada.

En los bolsillos del agresor se han encontrado cuatro cápsulas del mismo calibre que la pistola que disparó contra su esposa.

El Recha niega haber sido el matador de su esposa, pero ésta ha dado á comprender, por señas, que él había sido el agresor.